

## Un paysan qui ne renie pas son passé

Les années passent, ici, dans les coins et recoins, dans l'ombre de ces endroits parfois comme oubliés du monde, sommeillent de vieux chars, de vieux traîneaux, des antiquités agricoles conservées presque par miracle. Leur donner un coup d'œil, en faire un inventaire sommaire, c'est un peu remonter dans le temps.

Notre inventaire, ou plutôt notre exposition, ne respecte pas forcément le circuit suivi lors de cette journée de prises de vue.



Timons, élément principal d'un char à échelles, grosses roues cerclées, tout cela ne servira plus jamais mais témoigne d'un monde disparu.



Une arche à grain. La plupart de ces « meubles » se fabriquait aux Bioux.



Brouette à fleuriers.



Brouette, sans doute pour engrais.



Les éléments de la charrue dite « brabant »



Commensure d'un char, c'est-à-dire la partie avant de celui-ci.



Détail de la commensure.



Une vieillerie quelconque.



Limonière et échelettes d'un char à pont.



Grand traîneau.



Grand traîneau.



Luge de débardage.



Grosse brouette à fumier qui n'aura jamais servi !



La chèvre sans ses deux chevilles.



Extrémité des limonnières.



Le paysan contemple avec dubitation ses vieilles limonnières. Que deviendront-elles, peut-il se penser.



En ce galetas une vieille armoire. Je vous donne cent balles et vous pouvez la ramasser !



En ce même galetas, chaudière de chambre à lessive et planche à lessive.



Grosse chaudière de fonte qui servait peut-être à préparer la mixture pour les cochons.



On montait le foin avec la pince.



Treuil pour monter le bois à l'étage.



Des escaliers partout.



Au sous-sol, l'atelier.



Le tronc.



L'indispensable enclume.



Un outil parmi tant d'autres.



Quelques rabots.



Les coumangles témoignent d'une ancienne activité forestière. On débarde.



Tonneau où le prédécesseur préparait ses farines pour les veaux. Coupe-foin.



Le témoignage d'époques où sévissait la fièvre aphteuse dite surlangue.

Même journée, ferrage de chevaux à la ferme d'à côté...



Maréchal-ferrant, un métier demandant de solides connaissances.



De belles bêtes.





Silence, on ferre.



Que ferait-on sans enclume.

